

## Pressemitteilung

### Fraktion in Schwentinental

**Dennis Mihlan**  
Fraktionsvorsitzender  
**Andreas Müller**  
Stellv. Fraktionsvorsitzender

Schwentinental, den 1. Januar 2021

### Antrag der Fraktion KLAR.GRÜN - Konsequent für Schwentinental zur Prüfung der Wiederaufnahme der Städtepartnerschaft mit Uttoxeter (England)

**Der 1. Januar 2021 ist ein historisches Datum, an dem der Austritt Großbritanniens aus der Europäischen Union, der sog. BREXIT, endgültig vollzogen wird. Dies nimmt die Fraktion KLAR.GRÜN-Konsequent für Schwentinental (KGK) zum Anlass, für eine Wiederaufnahme der vormaligen Städtepartnerschaft zwischen der ehemaligen Gemeinde Raisdorf und Uttoxeter (Staffordshire, Mittelengland) zu plädieren und einen entsprechenden Prüfantrag zu stellen.**

Die frühere Städtepartnerschaft war schon 1969, in der Amtszeit des ehemaligen Raisdorfer Bürgermeister Helmut Ohl, ins Leben gerufen und 2003 unter unglücklichen Umständen beendet worden.

In vielen Gemeinden und Städten des Kreises Plön werden hingegen bis heute vielfältige Städtepartnerschaften ins Ausland gepflegt.

Wir meinen, die Zäsur des heutigen 1. Januar 2021, die ja einen erheblichen Rückschlag auch für den europäischen Gedanken darstellt, ist ein guter Zeitpunkt, um über die Wiederaufnahme der früheren Partnerschaft zwischen Raisdorf und Uttoxeter, als Städtepartnerschaft von Schwentinental und Uttoxeter, ernsthaft nachzudenken. Uttoxeter hat heute etwa 13.500 Einwohner und wäre somit auch was seine Größe anbetrifft ein guter Partner für Schwentinental.

Die praktischen Vorteile einer Städtepartnerschaft für die Stadt liegen auf der Hand und sind in unserem Antrag beschrieben. Wir möchten deshalb in dieser Pressemitteilung nur noch einmal drei aus unserer Sicht wesentliche Punkte herausgreifen:

- In Zeiten zunehmender nationalistischer Tendenzen und Egoismen in Europa und weltweit würde Schwentinental mit dem Bemühen um die Wiederaufnahme der Städtepartnerschaft mit Uttoxeter ein starkes gegenteiliges Signal für ein gemeinsames Miteinander über Grenzen hinweg senden, gerade in Richtung Großbritanniens.
- Dem neuen und engagierten Bürgermeister Thomas Haß trauen wir es zu, ein neues Kapitel der ehemaligen Städtepartnerschaft mit der Stadt Uttoxeter aufzuschlagen und inhaltlich gut zu gestalten.
- Auch nach beinahe 13 Jahren Stadtgeschichte tut sich Schwentinental schwer. Mühevoll kommt jetzt endlich ein Stadtentwicklungsprozess in Gang. Wir sind überzeugt, dass eine Städtepartnerschaft mit Uttoxeter als ortsteilverbindendes, gemeinschaftliches Projekt in diesem Prozess sehr identitätsstiftend und somit hilfreich wirken kann.

Dennis Mihlan und Andreas Müller

Für die Fraktion KLAR.GRÜN – Konsequent für Schwentinental